

publimetro 

Rescate financiero a Pemex decepciona al mercado, advierte FMI

El organismo evidenció que los 107 mil mdp que entregó el gobierno a Pemex son insuficientes; y recomendó un plan de negocios integral para rescatar a la petrolera

Por Mario Mendoza / @SoyMrMoney

El rescate financiero de Pemex, instrumentado por el gobierno mexicano, “ha decepcionado” al mercado; debido a que no resuelve la creciente deuda y la urgente necesidad de inversión que enfrenta la petrolera, señaló el Fondo Monetario Internacional (FMI).

La directora de la División de Estudios de Economías Emergentes del organismo global, Anna Ilyina, señaló que México debe establecer un plan de negocios integral en Petróleos Mexicanos; donde se incluya un manejo eficiente de grandes pasivos –deudas– y la generación de ingresos propios.

Al presentar el informe *Global Financial Stability Report*, indicó que es importante que el gobierno mexicano tome acciones en dicho sentido; para evitar que las deudas de la petrolera mexicana crezcan y pierda su grado de inversión.

“La principal recomendación que hizo nuestro equipo es establecer un plan de negocios integral para la empresa (Pemex); para que pueda evitarse la creación de grandes pasivos contingentes para el soberano”, indicó la representante del FMI

Aunque, aclaró de forma contundente, “el soberano –o calificación crediticia del gobierno de México–, en este momento, no está en riesgo de ser afectado por la situación que atraviesa Petróleos Mexicanos”.

NOTA DE PEMEX, A NADA DEL NIVEL BASURA

En este contexto la especialista del Fondo Monetario Internacional puso especial énfasis en que, ante la crisis financiera por la que atraviesa, la calificación crediticia de Pemex está a un escalón de perder el grado de inversión y caer a “nivel basura”.

“En la actualidad –la calificación de la petrolera mexicana– está a un escalón del nivel basura”, en la escala de riesgo de las calificadoras Moody’s y Fitch; las cuales recortaron las notas de los bonos de Petróleos Mexicanos.

“Esto último, a pesar del apoyo financiero del gobierno a la compañía; cosa que ha decepcionado al mercado dada la existencia de deuda creciente y necesidades de inversión crecientes en Pemex”, apuntó la especialista.

A mediados de febrero de 2019, el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador anunció un plan de rescate financiero para la petrolera; por 107 mil millones de pesos. Tal cantidad equivale a cinco mil 600 millones de dólares; cuyo objetivo es aliviar parte de la crisis financiera por la que atraviesa.

Sin embargo, desde su presentación, instituciones como Citibanamex y BBVA Bancomer advirtieron que tal rescate es limitado. Refirieron que los recursos comprometidos son insuficiente para el tamaño de las deudas; y no respondían a las necesidades de inversión de la empresa.

En la misma línea de análisis y evaluación de riesgos, ahora el FMI advirtió que el gobierno mexicano debe implementar un plan de negocios integral; cuyas directrices alivien el monto de las deudas de Petróleos Mexicanos y ofrezcan nuevas opciones de ingresos.